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Кан ди даты в 
депутаты Го-
сударствен-
ной думы РФ 
от «Единой 

России» обсудили свою 
программу с лидером 
городского списка «ЕР» 
 Сергеем Собяниным и со 
сторонниками партии. С 
этой программой они на-
мерены идти на осенние 
выборы.

Единая команда

Как напомнил Сергей 
Собянин, на предстоящих 
выборах в Госдуму 8-го 
созыва ожидается жёст-
кая борьба.

— «Единая Россия» — 
это не только депутаты 
Государственной думы, 
но и депутаты местно-
го самоуправления, Мо-
сковской городской думы, 
мэр города, его команда. 
 Команда нашей страны, 
— за явил Собянин.

Он отметил, что только 
в Москве интересы жите-
лей на всех уровнях — фе-
деральном, городском и 
муниципальном — пред-
ставляют сотни депутатов 
«Единой России». 

— За последние 10 лет 
Москва сделала огромный 
шаг вперёд. Наш город 
стал комфортнее и дру-
желюбнее. Мы достигли 
этих результатов, пото-
му что опирались на под-
держку людей, — сказал 
Собянин.

Никакой показухи

Голосование в Госдуму 
будет идти три дня — с 17 
по 19 сентября. В Москве 
в эти дни также пройдут 
довыборы депутатов Мо-
сковской городской думы 
в двух округах и выборы 
муниципальных депута-
тов в Щукине.

Как заявил лидер мо-
сковского списка «ЕР» 
Сергей Собянин на встре-
че со сторонниками пар-
тии, выборы в парламент — 

это важное для всей страны 
событие. Однако работа, 
которую ведёт партийная 
 команда «Единой России», 
не должна идти только пе-
ред выборами или празд-
ничными датами.

— Мы не стремимся це-
ной явной показухи пу-
скать пыль в глаза изби-
рателям. Это устаревший 
подход, мы живём в дру-
гое время, мы смотрим в 
будущее, — сказал Сергей 
Собянин.

Во время избирательной 
кампании нужно полу-
чить от жителей как мож-
но больше предложений.

— И наша задача, зада-
ча партии заключается в 
том числе, чтобы слышать 
мнения, давать возмож-
ность лучшим идеям во-
площаться в жизнь, — по-
яснил он.

Собянин напомнил, 
что «Единая Россия» — 
это партия социальной 
ответственности и спра-

ведливости. Она обяза-
на помогать в любых жиз-
ненных ситуациях, давать 
возможности для роста, 
развития и выполнять все 
свои обещания. 

Развитие 
начинается 
с науки

Кандидат от партии по 
Тушинскому одноман-
датному избирательному 
округу №206, ректор Рос-
сийского химико-техно-
логического университе-
та им. Менделеева Алек-
сандр Мажуга отметил, 
что Москва для всей стра-
ны — это флагман по внед-
рению новых технологий. 

— Наш город сегодня 
входит в топ-10 мегаполи-
сов мира по инновацион-
ному развитию. И разви-
тие начинается с науки, 
с технологий и конечно 
же с образования, — от-
метил он. 

По словам Мажуги, се-
годня в Москве работает 
треть от количества всех 
российских учёных, при 
этом они создают поло-
вину всех научных публи-
каций и патентов. Такой 
результат требует особого 
внимания к развитию и 
совершенствованию сис-
темы столичного образо-
вания и научных иссле-
дований. 

Грандиозные 
проекты

Давая старт избиратель-
ной кампании, Сергей Со-
бянин напомнил, что Мо-

сква — это лицо страны, 
поэтому на неё ложится 
огромная ответственность 
по формированию образцо-
вого мегаполиса XXI века. 
Эта модель развития может 
в будущем применяться во 
всех городах России.

Сергей Собянин напом-
нил, что в ближайшие годы 
в городе будут реализованы 
несколько крупных проек-
тов, в том числе не име-
ющих аналогов в мире. К 
примеру, будет запущена 
самая протяжённая ветка 
метро — Большая кольце-
вая линия. Этот и другие 
проекты должны сохра-
нить за Москвой звания 
передового, современно-
го и комфортного города. 

— Наша цель — сделать 
Москву городом, в центре 
которого — человек. Мо-
сква должна быть лучшим 
городом Земли для каждо-
го москвича, — заключил 
Сергей Собянин.

Игорь СИБИРЯКОВ

Собянин запустил 
избирательную кампанию 
«Единой России» в Москве

Задача 
партии — 
слышать 
мнения 
людей

«Единая Россия». 
Без скидок 
на обстоятельства

В своём блоге Сергей 
Собянин пишет: 

«В сентябре мы будем 
выбирать депутатов Госу-
дарственной думы. В ходе 
избирательной кампании 
партия большинства от-
читывается о выполнении 
предвыборных обещаний и 
предлагает программу дей-
ствий на следующие пять 
лет. Конечно, можно было 
бы сказать: «Ну что вы хо-
тите от «Единой России»?»

Постоянно у нас случа-
ются разные катаклизмы, 
проблемы, санкции, кри-
зисы и так далее. Послед-
ний год с лишним мы живём 
фактически на военном по-
ложении: гибнут люди, бо-
леют очень тяжело.

Тем не менее без всяких 
скидок на обстоятельства 
я могу с чистой совестью 
сказать: всё, что мы обеща-
ли в 2016 году, сделали. Ни 
одной программы не оста-
новили.

Москва 2016 года, когда 
были предыдущие выборы, 
и Москва 2021 года немнож-
ко отличаются. Уверен, что 
в лучшую сторону.

Об этом мы говорили на 
встрече с кандидатами в 
депутаты Государственной 
думы, которых выдвинула 
партия «Единая Россия».

«Единая Россия» — это 
политическая сила, кото-
рая волочит на себе воз, не 
занимаясь популизмом, не 
обещая лишнего, но решая 
реальные проблемы реаль-
ных людей. 

И другой силы, другой 
 команды, как говорил клас-
сик: «А мы решим эти проб-
лемы!», — такой команды 
нет. Покритиковать — да. 
А  команды, которая взяла 
бы на себя ответственность 
и реально смогла бы что-то 
решить, — такой нет».

дословно

Сергей Собянин 
и ректор РХТУ 
имени Д.И.Менделеева 
Александр Мажуга

Столичные единороссы провели первую встречу 
со своими сторонниками в предвыборном штабе
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В 
штабе обще-
ственной под-
держки Мо-
сковского го-
родского отде-

ления партии состоялся 
круглый стол, посвящён-
ный тем позитивным из-
менениям, которые долж-
ны увидеть москвичи в 
ближайшие годы. 

С учётом реальных 
изменений

По мнению лидера го-
родского списка на вы-
борах в Госдуму Сергея 
Собянина, прежде всего 
улучшения должны быть 
заметны в качестве обслу-
живания горожан в поли-
клиниках, а также при 
получении столичного 
школьного образования. 

Говоря о сфере здраво-
охранения, Собянин от-
метил, что в старых, по-
строенных в 1960-70-х го-
дах поликлиниках трудно 
было увидеть медицину 
будущего. 

— Поэтому принято 
решение о комплексной 
модернизации первично-
го звена, о создании на 
базе морально устарев-
ших корпусов и старых 
зданий суперсовремен-
ных поликлиник, обору-
дованных по новому стан-
дарту, — рассказал Сергей 
Собянин. 

По его мнению, в разви-

тии города важен систем-
ный подход, и программа 
«Единой России», с кото-
рой партия намерена идти 

на выборы в Госдуму, раз-
работана именно с учётом 
того, какие в каждой от-
расли происходят изме-

нения и к каким резуль-
татам они приводят.

Парадокс 
многодетной 
семьи

Кандидаты «Единой 
России» высказали кон-
кретные предложения для 
внесения в программу: как 
совершенствовать соци-
альную инфраструктуру в 

шаговой доступности от 
домов, построенных по 
программе реновации, как 
создавать новые места для 
отдыха, как развивать здра-
воохранение и транспорт.

Вице-спикер Госду-
мы Пётр Толстой обра-
тил особое внимание на 
меры поддержки семей.

— Я считаю, что в Рос-
сии многодетная семья не 
должна быть бедной и с 

рождением каждого ре-
бёнка она должна бога-
теть, а не беднеть, — за-
явил Толстой.

Реабилитация 
после COVID-19

По словам главного вра-
ча городской клинической 
больницы №52 Марьяны 
Лысенко, Москва первой 
создала стандарт быстро-
го переоснащения клиник 
под лечение больных ко-
ронавирусом.

— Мы написали кли-
нические рекомендации, 
которые теперь поддер-
живаются федеральными 
структурами, — напом-
нила она.

Также Лысенко пред-
ложила обсудить реаби-
литацию пациентов, пе-
реболевших COVID-19. 
Она считает, что реаби-
литационная база в Мо-
скве — лучшая в стране, 
есть возможность приме-
нять в этой работе и рас-
ширенную диспансериза-
цию для пациентов, пере-
нёсших ковид, и телемеди-
цинские технологии.

Евгений БАКИН

Будущее Москвы

Инна Святенко, Пётр Толстой, 
Сергей Собянин, Марьяна Лысенко

Советником Собянина по ЖКХ стала Светлана Разворотнева
Сергей Собянин предло-

жил правозащитнице Свет-
лане Разворотневой стать 
его советником по вопро-
сам ЖКХ. 

Такое заявление он сделал 
во время встречи кандида-
тов со своими сторонниками 
в штабе общественной под-
держки. Во время обсуждения 
партийной программы руко-
водитель АНО «Центр защи-
ты прав москвичей» Светла-
на Разворотнева предложила 
активнее внедрять самые со-
временные технологии в сфе-
ру жилищно-коммунального 
хозяйства столицы. 

— Если говорить о Москве 
как о лучшем городе мира, 
мы должны идти дальше. К 
примеру, при капремонте не 
просто восстанавливать зда-
ния, но делать их более энер-
гоэффективными, более эко-
номичными, — заявила она. 

По мнению Разворотне-
вой, нужно устанавливать в 
домах аппаратуру погодного 
регулирования, которая не 
позволит, чтобы в дом по-
ступало больше тепла, чем 
нужно, и сократит платежи 
москвичей.

— Мне кажется, мы мо-
жем уже включать это в про-
граммы капремонта. Уста-
навливать умные приборы 
учёта, которые избавят жи-
телей от проверок, от не-
обходимости ставить этот 
прибор учёта, сделают рас-
чёты более прозрачными. 
Есть, мне кажется, целый 
ряд инновационных реше-
ний, в которых Москва мог-
ла бы стать лидером, — по-
яснила она. 

Это предложение поддер-
жал Собянин. 

— Что касается ЖКХ, то 
это, конечно, такая большая 
тема. Я знаю, вы очень про-
фессионально занимаетесь 
этой темой, активно. Если 
вам не сложно, приглашаю 
вас стать советником на об-
щественных началах по воп-
росам ЖКХ, и будете как раз 
обобщать требования, ини-
циативы, о которых вы гово-
рили, чтобы двигались более 
активно по их решению, — 
предложил правозащитни-
це Собянин.

Светлана Разворотнева со-
гласилась и поблагодарила 
за оказанное доверие.

— Спасибо огромное, это 
большая честь для меня. Я 
надеюсь, что действитель-
но буду полезна и городу, и 
людям, — сказала она.

Член Общественной па-
латы РФ, руководитель 
АНО «Центр защиты прав 
москвичей» Светлана Раз-
воротнева обнаруживает 
системные общегородские 
проблемы в сфере ЖКХ и 
привлекает к их решению 
не только правозащитни-
ков, юристов и экспертов, 
но и службы мэрии. 

Только за шесть месяцев 
этого года она провела бо-
лее 100 выездных встреч 
в районах столицы. В об-
суждении проблем приня-
ли участие более 2 тысяч 
горожан. 

В частности, Разворотне-
ва намерена внести в стро-
ительное законодательство 
поправки, которые обяжут 
частных застройщиков в 
обязательном порядке од-
новременно с возведением 
дома достраивать в шаговой 
доступности от многоэтажек 
детские сады и парковки. 

Игорь СИБИРЯКОВ

Кандидаты-единороссы обсудили стратегию развития города 
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Москва первой создала 
медицинские стандарты 

для борьбы 
с коронавирусом

Светлана 
Разворотнева 
предложила 
активнее внедрять 
современные 
технологии в 
сфере жилищно-
коммунального 
хозяйства
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С 
22 июля сде-
лать повтор-
ную привив-
ку «Спутни-
ком Лайт» или 

«Спутником V» можно во 
всех действующих город-
ских центрах вакцина-
ции — в 119 поликлини-
ках, 45 павильонах «Здо-
ровая Москва», центрах 
госуслуг и других лока-
циях. По рекомендациям 
Минздрава РФ повтор-
ную вакцинацию нуж-
но проходить через шесть 
месяцев после получения 
первого компонента вак-
цины. 

Корреспондент «СЗ» 
побывала в павильо-
не «Здоровая Москва» 
в ландшафтном парке 
«Митино» на Пенягин-
ской улице.

Потоки разделены

На часах 8.30, но возле 
павильона уже десятка 
три людей. Некоторые 
заполняют анкеты под 
навесом. Сразу выясня-
ется, что многие будут 
вакцинироваться впер-
вые. Но есть и те, кто се-
годня пройдёт повтор-
ную вакцинацию. По-
токи пациентов разде-
лены.

Врач-методист поли-
клиники №180 Кирилл 
Макиенко прививался 
ещё в сентябре-октябре 
прошлого года.

— Сейчас решил по-
вторно вакцинировать-
ся, — говорит он. — Вот 
только что сделали укол. 
Чувствую себя хорошо, со-
бираюсь пойти на работу.

Техник Валерий Фри-
дрих с Пятницкого шос-
се прививался ещё девять 
месяцев назад!

— Я был участником 
исследования новой вак-
цины «Спутник V», — 
рассказывает он. — В её 
эффективности не со-
мневаюсь. Трое коллег, 
с которыми я работаю в 
одном кабинете, заболе-
ли коронавирусной ин-
фекцией, а я даже не чих-
нул! Сейчас хочу укрепить 
иммунитет.

Два «Спутника» 
на выбор

Вакцинацию в павиль-
оне проводят медицин-
ские работники поли-
клиники №180. При входе 
всем измеряют темпера-
туру, выдают маски, пер-
чатки и бахилы. С зара-
нее заполненной анкетой 
пациенты направляют-
ся к врачу, а от него — в 

прививочный кабинет к 
медсестре. 

Как рассказала «СЗ» 
главный врач поликли-
ники Галина Пирожко-
ва, повторная вакцина-
ция пациентов проводит-
ся вакцинами «Спутник 
V» и «Спутник Лайт» по 
назначению врача.

— Привиться можно 
любой из них, независи-

мо от того, какой препа-
рат использовался при 
первичной вакцинации. 
Однако «Спутник Лайт» 
— только для пациентов 
от 18 до 60 лет, — пояс-
няет она.

Спустя 30 минут ме-
дицинского наблюдения 
после прививки пациенту 
выдают сертификат на рус-
ском и английском языках.

Тест на антитела 
не нужен

Многих интересует, с 
какого дня отсчитывать 
дату повторной вакци-

нации: с момента введе-
ния первого или второ-
го компонента вакцины?

— Спустя шесть меся-
цев после введения пер-
вого компонента возмож-
но проведение повторной 
вакцинации, — объясня-
ет Галина Пирожкова. 

При этом специальной 
подготовки перед вакци-
нацией, в том числе лабо-
раторного исследования 
уровня антител, по сло-
вам врача, не требуется. 

— Сделайте прививку 
и не болейте, — говорит 
Галина Пирожкова. 

Оксана МАСТЮГИНА

Полгода нужно отсчитать 
с момента введения первого 

компонента вакцины

Прошло полгода — 
снова на прививку
Наш корреспондент посмотрела, как проходит 
повторная вакцинация от COVID-19 в митинском парке

Тех, кто пришёл на прививку 
впервые и кто пришёл 
на повторную вакцинацию, 
направляют в разные кабинеты

Ещё пять человек 
выиграли 
автомобили

До 15 августа продлена 
программа, поощряющая 
горожан вакцинировать-
ся. Очередной розыгрыш 
автомобилей стоимостью 
около 1 млн каждый со-
стоялся 21 июля в прямом 
эфире телеканала «Мо-
сква 24». Обладателями 
призов стали Даниил Ан-
дреевич, Ирина Анато-
льевна, Ольга Борисовна, 
Юлия Валерьевна и Алё-
на Алексеевна, сделавшие 
первую прививку с 12 по 
18 июля. Организаторы 
акции сами позвонят им 
с номера телефона (495) 
870-3600 и объяснят, как 
забрать приз. Розыгры-
ши будут проходить ка-
ждую среду. Имена всех 
победителей доступны 
на mos.ru.

Программа стартовала 
13 июня, во время перво-
го этапа было разыграно 
20 автомобилей.

Татьяна 
ЩЕРБАКОВА

Сотрудники УВД по СЗАО за-
держали в Щукине женщину, за-
действованную в продаже липо-
вых справок о наличии противо-
показаний к прививке от ковида. 

— Задержание произошло 
в ходе проверочной закупки. 
Фальшивую справку, выдан-

ную якобы врачом-аллерголо-
гом одной из городских поли-
клиник, полицейские заказали 
через Интернет, а затем приеха-
ли за ней в назначенное место, — 
сообщили «СЗ» в пресс-службе 
УВД по СЗАО. — Женщина за-
явила, что работает курьером и 

просто выполнила заказ, но в 
названной ею курьерской фир-
ме не подтвердили, что она у них 
работает. Кроме того, по дороге 
в отдел полиции женщина пы-
талась удалить переписку в мес-
сенджере мобильного телефона.

Теперь задержанной грозит 

ответственность по ч. 1 ст. 327 
УК (подделка, изготовление или 
оборот поддельных документов, 
государственных наград, штам-
пов, печатей или бланков). Она 
предусматривает до двух лет ли-
шения свободы.

Вера ШАРАПОВА 

От коронавируса 
привились 
более 
4 миллионов 
москвичей

В столице вакцини-
ровано уже более 4 млн 
москвичей. Из них 2,2 
млн человек получили 
оба компонента. Об этом 
сообщил мэр столицы 
 Сергей Собянин на засе-
дании президиума Пра-
вительства Москвы. 

Также к 15 июля боль-
шинство городских ор-
ганизаций отчитались о 
вакцинации своих сотруд-
ников. По словам замести-
теля мэра Москвы Анаста-
сии Раковой, были вакци-
нированы:

— 70% медицинского 
персонала больниц, по-
ликлиник, службы ско-
рой помощи;

— 66% педагогов и дру-
гих сотрудников образо-
вательных учреждений;

— 76% сотрудников со-
циальных учреждений: 
домов престарелых, цен-
тров соцзащиты и др.; 

— 83% госслужащих уч-
реждений соцзащиты и 
здравоохранения. 

В столичном Комитете 
ветеринарии сообщили, 
что вакцинацию прошли 
около 80% сотрудников 
государственных веткли-
ник.

Татьяна 
ЩЕРБАКОВА

В Щукине задержали курьера, 
доставившего липовый медотвод от вакцинации
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А лександру Германовичу 
Клюшкину из Щукина 66 лет, 
до выхода на пенсию он работал 
режиссёром на ведущих рос-
сийских телеканалах. Привив-
ку первым компонентом вакци-
ны от коронавирусной инфек-
ции он сделал накануне Ново-
го года — 30 декабря.

— С самого начала пандемии 
наблюдал за тем, что она делает 
с нашим миром. Когда же поя-
вилась вакцина, ждал, когда она 
станет доступной всем. Как толь-
ко открылась вакцинация для 
людей старше шестидесяти, сразу 
зашёл на портал госуслуг и запи-
сался на прививку, — говорит он.

По словам Александра Гер-
мановича, на вакцинацию он 

отправился с лёгкой душой. 
Вся процедура прошла быстро 
и легко. 

— Никаких неприятных по-
следствий не было, хотя в ново-
годнюю ночь я позволил себе 
выпить шампанского. После 
процедуры испытал уверен-
ность, что болезнь меня не кос-
нётся, — говорит мужчина.

Полный курс вакцинации он 
прошёл в январе. Тогда же его 
примеру последовала и дочь. 
После консультаций с врачом 
Александр Германович соби-
рается пройти повторную вак-
цинацию.

— От коронавирусной инфек-
ции умерли трое моих знако-
мых. Один из них был убеждён-

ным противником вакцинации, 
— поясняет он. — Сегодня уже 
очевидно всем: болезнь есть и 
она очень опасна. Зачем играть 
в лотерею с судьбой? Тем более 
что мы не Робинзоны Крузо с 
необитаемого острова: нас окру-
жают люди, и никто не имеет 
права подвергать их жизнь опас-
ности из-за каких-то глупостей.

Одним из самых тяжёлых по-
следствий пандемии Александр 
Клюшкин считает ограничение 
контактов с людьми.

— По программе «Московское 
долголетие» я занимался волей-
болом, настольным теннисом, 
осваивал современные техно-
логии, был постоянно окружён 
людьми, — говорит он. — При-

шёл ковид, и мы перешли на 
общение в удалённом режиме. 
Надеюсь, вакцинация вернёт 
нашу жизнь в нормальное русло.

Виктор АЛЕКСЕЕНКО

опыт редакции

коронавирус в москве

А ктёр театра 
и кино за-
служенный 
артист Рос-
сии Алексей 

Маклаков, получивший 
наибольшую известность 
благодаря роли прапор-
щика Шматко в телесе-
риале «Солдаты», — ярый 
болельщик «Спартака». 
Его часто можно встре-
тить на трибунах стади-
она «Открытие Арена» в 
Покровском- Стрешневе. 

— В феврале я прошёл 
полный курс вакцина-
ции от коронавируса, в 
августе ревакцинируюсь, 
— рассказал он порталу 
chempionat.com. — Огром-
ное количество фанатов 
«Спартака» поставили 
себе вакцину, чтобы по-
сещать матчи любимой 
команды.

На вакцинацию в по-
ликлинику Алексей хо-
дил вместе со своим то-
варищем — директором 
Большого Московского 
цирка Эдгардом Запаш-
ным. В интервью телека-
налу РЕН ТВ актёр при-
звал россиян не бояться 

вакцины и тоже обяза-
тельно привиться.

— Эта беда обошла, сла-
ва Богу, меня и мою се-
мью, друзей, близких. Но 
она пришла в другие дома, 
и не все понимают до сих 
пор, насколько она опас-
на. Я, чтобы победить этот 

страх, сделал вакцину, ко-
торая спасла уже практи-
чески миллионы людей. 
Победите в себе страх пе-
ред этой вакциной, сде-
лайте её. И мы улыбнём-
ся друг другу ещё не раз. Я 
вам — с экрана, а вы мне — 
из зала. Не бойтесь, делай-

те этот шаг, — сказал он.
Алексей Маклаков уве-

рен, что прививка от ко-
ронавируса — это един-
ственный шанс спасти 
своё здоровье, здоровье 
своих близких, а может 
быть, и их жизнь.

Наталья АНОХИНА

«В августе 
я ревакцинируюсь»

Алексей Маклаков: 
Я сделал прививку, 
чтобы победить страх
Актёр и страстный болельщик «Спартака» 
призвал всех последовать его примеру

Первую волну панде-
мии моя семья пережи-
ла спокойно — мы с му-
жем уехали в Подмоско-
вье, никто из близких не 
болел. Страшно не было: 
казалось, болезнь далеко 
и не с нами. И вдруг но-
вый всплеск, очень тре-
вожная информация… 

Мама, конечно, очень 
волновалась за меня, 
хотела, чтобы я сделала 
прививку. Я часто при-
езжаю к ним, привожу 
лекарства. Меня же бес-
полезно уговаривать — 
пока сама не решу, де-
лать не буду. 

Поговорила с дочкой, 
с мужем. Оказалось, они 
тоже постоянно думают 
об этом, средства массо-
вой информации влия-
ют на нас, никуда от это-
го не деться… В итоге я 
записалась на привив-
ку через сайт госуслуг, 
выбрала удобное время 
и место. 

В полик линике на 

прививку попала стро-
го по времени. День был 
очень жаркий, но в пер-
вый день после про-
цедуры я чувствовала 
себя нормально, толь-
ко болела рука. На вто-
рой день стало похуже — 
утром поднялась темпе-
ратура до 37. На третий 
день самочувствие снова 
стало хорошим. Ну а муж 
и зять вообще перенес-
ли прививку прекрасно. 
Только дочка пару дней 
чувствовала себя неваж-
но. Они с мужем, кстати, 
болели коронавирусом 
в декабре. Но всё равно 
прививку сделали.

Папа — а у него диабет, 
да и возраст солидный — 
тоже хочет сделать при-
вивку. Вот жара спадёт, и 
сходим с ним в поликли-
нику вместе. Осталось 
только уговорить маму.

А я через неделю уже 
иду делать вторую. 

Марина СОРОКИНА,
выпускающий редактор «СЗ»

«Уговаривать бесполезно. 
Прививку сделала, 
потому что решила 
так сама»

«На прививку отправился с лёгкой душой»

21 июля в проекте «Московское 
долголетие» для москвичей стар-
шего поколения прошли первые оч-
ные занятия на свежем воздухе. На 
очные занятия допускаются участ-
ники проекта, имеющие на руках 
QR-код в распечатанном или элек-
тронном виде, а также паспорт или 
социальную карту москвича, чтобы 
преподаватели могли сверить пер-
сональные данные и допустить че-
ловека на занятие.

обратите внимание

Алексея Маклакова часто можно 
встретить на стадионе «Открытие 
Арена» в Покровском-Стрешневе

Решение 
сделать 
прививку 
приняли все 
члены семьи 
Марины 
Сорокиной

Александр Клюшкин привился 
ещё перед Новым годом
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Золото на чем-
пионате Рос-
сии по фех-
тованию на 
рапирах сре-

ди юниоров завоевала 
пятнадцатилетняя Айла 
Мамедова из Куркина. 
Девушка учится в шко-
ле №2005, окончила 9-й 
класс.

По словам родите-
лей Айлы, она букваль-
но росла в спортивном 
зале. Ведь её папа Иль-
гар Мамедов — двукрат-
ный олимпийский чем-
пион по этому виду спор-
та, сейчас представляет 
нашу сборную на Олим-
пиаде в Токио, а мама 
Елена Жемаева — дву-
кратная чемпионка мира 
и тренер сборной России. 
Сейчас Айла тренирует-
ся в «Центре по фехтова-
нию Ильгара Мамедова» 
в Новогорске, а её лич-
ный тренер — мама.

— Но никаких побла-

жек Айла не получает. К 
тому же она настоящий 
трудоголик, и мне даже 
приходится её останав-

ливать и выгонять из зала 
домой, — признаётся Еле-
на Жемаева.

За месяц до чемпиона-

та России по фехтованию 
Айла заняла 7-е место на 
первенстве мира в Каире.

— За три недели до это-

го она переболела коро-
навирусом, и физически 
ей было очень тяжело. А 
после Каира она по-на-
стоящему раскрылась. На 
чемпионате России её со-
перниками были очень 

опытные спортсменки, 
многие гораздо старше 
неё, — говорит Елена Же-
маева.

Фехтование не един-
ственное увлечение де-
вушки. Она любит жи-
вотных и сама заботит-
ся о своих четырёх соба-
ках и четырёх кошках. А 
в школе Айла — почти от-
личница. 

Наталья 
АНОХИНА

В детской больнице им. 
Башляевой на улице Ге-
роев Панфиловцев спас-
ли от ампутации пальца 
на левой руке двухлет-
нюю девочку. 

Ребёнок поступил в 
больницу с сильным 
отёком кисти, мизинец 
достиг несвойственных 
размеров. Оказалось, не-
сколько дней назад ма-

лышка обмотала куколь-
ным волосом фалангу 
пальца, а родители во-
время не заметили это-
го. С диагнозом «синдром 
волосяного жгута» врачи 
направили девочку в хи-
рургическое отделение.

— Обвить вокруг паль-
ца ребёнок может воло-
сы куклы или свои соб-
ственные, реже дети стра-

дают от ниток. Бывает, 
что волосы прорезывают 
кожу и могут быть не вид-
ны. При значительном 
сдавливании наступает 
некроз тканей, который 
может привести к ампу-
тации пальца, — поясни-
ли «СЗ» в пресс-службе 
больницы.

К счастью, этого не 
произошло: заведующий 

хирургическим отделе-
нием Александр Дзяд-
чик под местной ане-
стезией удалил синте-
тический волос, кото-
рый уже практически 
врос в ткани.

Рана ребёнка быстро 
зажила, девочку уже вы-
писали домой.

Светлана 
МЕЩЕРЯКОВА

колонка 
редактора

Не 
коронавирусом 
единым

В выходные на даче у знако-
мых ко мне присосался клещ. 
Притаился на спине, так что 
обнаружила я его много часов 
спустя.

Вы, наверное, знаете, каково 
это – досадовать на собствен-
ную глупость. Ведь каждый год 
с наступлением сезона наша га-
зета рассказывает, чем опасны 
клещи и как от них уберечься. 
И вот – всё знаю, а полезла в 
малинник раздетая.

Конечно, переносчики смер-
тельно опасного энцефалита в 
наших местах не встречаются. 
Но и боррелиоз довольно не-
приятная штука. Полезла в Ин-
тернет – ужаснулась. Если во-
время не принять меры, может 
дело кончиться и менингитом, и 
миокардитом, и прогрессирую-
щими изменениями суставов…

Принять меры можно толь-
ко одним способом – первым 
делом сдать клеща на анализ. 
Пришлось ехать в городской 
Центр  гигиены и эпидемиоло-
гии. Кстати, здесь сразу поня-
ла, почему доктора рекомен-
дуют не вытаскивать паразита 
самостоятельно, а обратить-
ся в травмпункт: оказывается, 
на анализ берут только целых 
клещей. А если вы кровососу, 
скажем, голову оторвали – пе-
няйте на себя.

Мне дважды повезло. И клещ 
оказался целым, и анализы от-
рицательными. И хотя за «удо-
вольствие» пришлось заплатить 
1782 рубля, я не жалею. Каза-
лось бы, заражённые боррели-
озом клещи попадаются доста-
точно редко. Но, как говорится, 
метко. По информации Центра 
гигиены и эпидемиологии, в про-
шлом году только на территории 
парков и лесопарков города за-
регистрировано 22 случая при-
сасывания заражённых боррели-
озом клещей. В числе этих лесо-
парков отмечен и наш Серебря-
ный Бор, и популярный у горожан 
парк «Сокольники». Что уж го-
ворить о подмосковных дачах! 

Одним словом, бравировать 
не стоит. Если уж кровосос при-
сосался – не испытывайте судь-
бу, везите его на анализ. 

А ещё лучше – не дайте ему 
шансов. Надевайте на природу 
штаны, рубашку, кепку, поль-
зуйтесь репеллентами. Бере-
гите себя.

Ольга НОВАК,
шеф-редактор «СЗ» 

Школьница из Куркина стала 
чемпионкой России по фехтованию

Девочка 
буквально 

росла 
в спортзале

Врач больницы имени Башляевой 
спас палец двухлетней девочке

За неделю в округе произо-
шло 13 пожаров, погибших 
и пострадавших нет.

В Хорошёво-
Мнёвниках 
горела квартира

Пожар в доме 14, корп. 1, 
на ул. Маршала Тухачевско-
го произошёл около шести 
вечера. В одной из квартир 
горели вещи и мебель. При-
бывшие пожарные оператив-
но потушили огонь, причины 
возгорания выясняют. 

На Волоколамке 
тушили стройку

Вечером рабочие сообщи-
ли о возгорании в строящем-
ся жилом комплексе на Воло-
коламском ш., 71/22. На пер-
вом этаже здания загорелись 
строительные материалы. Из-
за сильного ветра огонь бы-
стро распространялся — об-
щая площадь пожара соста-
вила 100 кв. метров. Прибыв-
шие пожарные оперативно 
справились с огнём, причи-
ны ЧП устанавливают. 

Вера ШАРАПОВА

пожары

что построили

Новый физкультурно-оздорови-
тельный центр с двумя бассейнами 
«Красный Октябрь» на ул. Тушин-
ской, вл. 16, откроется для жите-
лей осенью. В нём одновременно 
смогут заниматься 228 человек.

— Здание уже возвели, сейчас 
строители готовят документы для 
сдачи комплекса в эксплуатацию 
и благоустраивают территорию, 
— сообщили «СЗ» в управлении 
строительства префектуры СЗАО.

Центр станет крупнейшим рай-
онным спорткомплексом столицы. 
На первом этаже четырёх этажного 
здания оборудовали два бассейна: 
детский и взрослый. На втором 
этаже откроется зал для игры в 
баскетбол, футбол, волейбол, бад-
минтон, также здесь будут про-
водить уроки по аэробике, чир-

лидингу и оздоровительной гим-
настике. Третий этаж занял тре-
нажёрный зал с раздевалками и 
кабинетом инструкторов. Здание и 
плавательный бассейн оборудова-

ны для маломобильных граждан.
Центр станет местом проведения 

соревнований районного, город-
ского и межрегионального уровня. 

Михаил КОФАНОВ

Спорткомплекс в Покровском-Стрешневе 
откроется осенью

Тренирует Айлу Мамедову её мама

Одновременно в ФОКе смогут тренироваться 228 человеквсе новости 
округа 
ежедневно 
на сайте 
www.szaopressa.ru
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Не принесли очередной 
номер газеты? Звоните! 

Тел. отдела доставки 
(499) 647-6828



www.szaopressa.ru   Москва. Северо-Запад  
№28 июль 2021 7округ

В Северном Тушине 
открыли мемориальную 
доску Георгию Бубнову

Мемориаль-
ную доску 
и музей в 
честь пер-
вопроход-

ца отечественного ан-
тенностроения основа-
теля НИИ радиофизики 
Георгия Бубнова откры-
ли в ПАО «Радиофизика» 
на улице Героев Панфи-
ловцев. Торжественную 
церемонию открыл гене-
ральный директор пред-
приятия Борис Левитан, в 
ней приняли участие пре-
фект СЗАО Алексей Паш-
ков, дочь, внучка и друзья 
учёного.

— Георгий Григорье-
вич Бубнов — создатель 
одного из самых нужных 
направлений, связанных 
с обороноспособностью 

нашей страны, а также 
основатель НИИ радио-
физики — знакового и 
мощного предприятия 
как для Северо-Запад-
ного округа, так и для го-

рода Москвы, — отметил 
префект. 

Он пожелал коллективу 
предприятия новых успе-
хов и научно-технических 
достижений.

Со словами благодар-
ности к работникам пред-
приятия обратилась дочь 
учёного Ирина Ефименко.

— Вы не просто держите 
своё предприятие на пла-
ву, а развиваете, делаете 
его интереснее и сильнее, 
сохраняя его удивитель-
ный дух! — сказала она.

Мемориальная доска 
была установлена на сред-
ства предприятия. А в экс-
позиции музея представ-
лены личные вещи Геор-
гия Григорьевича: трудовая 
книжка, аттестат профес-
сора, диплом доктора наук и 
два ордена Трудового Крас-
ного Знамени. Также среди 
экспонатов представлены 
макеты модулей-разработок 
ПАО «Радиофизика», в том 
числе земная станция спут-
никовой связи «МОСТ-УС».

Леон АЛЮШИН

Разработчик антенных систем 
работал на улице Героев Панфиловцев

На 
предприятии 

появился 
и музей 
учёного

Недавние на-
воднения на юге 
России и ката-
строфа в Герма-
нии могут быть 
связаны с глобаль-
ным потеплени-
ем. Такое мнение 
высказал ректор 
Российского хи-
мико-технологи-
ческого универси-
тета им. Д.И.Мен-
делеева, профес-
сор РАН, доктор 
химических наук 
Александр Мажу-
га в ходе собрав-
шего научное сообще-
ство Москвы круглого 
стола, посвящённого 
вопросам глобального 
потепления.

По словам Мажуги, 
за последнее столетие 
средняя температура на 
планете выросла больше 
чем на 1°С, а содержание 
углекислого газа увели-
чилось более чем на 40%.

— И у живых существ, 
и у промышленных пред-
приятий есть свой угле-
водородный след, кото-
рый и позволяет планете 
задерживать излишнее 
тепло, — отметил учё-
ный. — Средняя темпе-
ратура на Земле — 10°С, 
а согласно исследовани-
ям в случае увеличения 
температуры хотя бы на 
полтора градуса нашу 
планету ждёт множество 
катастроф: наводнения, 
смерчи, долгие ливни и 
ураганы.

Многие страны мира 
ищу т решение этой 
проблемы. По словам 

Мажуги, пока самым 
оптимальным вариан-
том из предложенных яв-
ляются карбоновые по-
лигоны, которые позво-
ляют уменьшить содер-
жание углекислого газа 
в атмосфере с помощью 
обычного фотосинтеза.

— В прошлом году пер-
вый такой полигон по-
явился в России — в Ка-
лужской области, сейчас 
их планируют создать и 
в других регионах, — 
отметил он. — Поможет 
использование водород-
ного и электрического 
транспорта — последний 
активно развивается у 
нас в столице.

В числе других эффек-
тивных мер Мажуга на-
звал экономию электри-
чества и воды, раздель-
ную утилизацию отходов 
и минимизацию исполь-
зования неперерабаты-
ваемого пластика, сни-
жение использования 
автотранспорта.

Мария ГОРБУНОВА

Профессор РАН 
Александр Мажуга: 
«Карбоновые полигоны 
и экономия электроэнергии 
помогут бороться 
с глобальным потеплением»
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горячая линия

Просьба устано-
вить павильон на 

остановке «Ново щу кин-
ская улица, 1» и повесить 
информационную 
табличку с маршрутами 
автобусов в сторону 
Щукина.

Елена,
ул. Авиационная, 63

— На остановке, о 
которой сообщила жи-
тел ьн и ца, ра змещён 
а к т уа л ьн ы й и нфор-
мационный указатель 
маршрутов транспор-
та, он закреплён на опо-
ре освещения. Через эту 

остановку следуют ав-
тобусы №253, 638, 681, 
687, 798, П115, — сооб-
щили в Дирекции ин-
ф р а с т ру к т у ры Г У П 
«Мосгортранс».

Также в ведомстве уточ-
нили, что павильон ожи-
дания планируется вос-
становить до конца года. 

Маргарита 
ИВАНОВА

Единый транспортный портал 
Москвы: transport.mos.ru. 
Контакт-центр «Московский 
транспорт»: (495) 539-5454, 3210 
(с мобильного). 
Чат-бот Департамента 
транспорта: @to_deptrans_bot

Свет фонарей во 
дворе попадает 

в наши окна. Куда обра-
щаться, чтобы изменить 
угол их наклона?

Валентина Дмитриевна,
ул. Водников, 14

К а к с о о б щ и л и в 
п р е с с- с л у ж б е Г У П 
«Моссвет», в такой си-
туации проводятся заме-
ры освещённости внутри 
квартир. Для этого нуж-
но направить письмен-
ное обращение на имя 
директора «Моссвета» по 
почте или по электрон-
ной почте с указанием 
точного адреса и телефо-

на собственника кварти-
ры. Сотрудники догово-
рятся с жителем о дате и 
времени проведения за-
меров. 

Если нормы освещения 
в помещении превыше-
ны, нарушение устранят: 
изменят угол наклона 
светильника или умень-
шат его мощность. В ис-
ключительных случаях 
возможен перенос опоры.

Анна ФОМИНА

ГУП «Моссвет»: 129626, Москва, 
Кучин пер., 8, стр. 1, 
тел. (495) 683-9401. 
Сайт: mossvet.ru. 
Эл. почта: mossvet@mossvet.ru

Как изменить угол наклона 
фонарей во дворе?

На остановке на Новощукинской 
установили 
информационный указатель

СЕВЕРО-ЗАПАД
Москва

ЗАДАВАЙТЕ ВОПРОСЫ, ПРЕДЛАГАЙТЕ ТЕМЫ ДЛЯ 
ПУБЛИКАЦИЙ 

(499) 647-6831
SZAOPRESSA@MAIL.RU, 
CHITATEL@INTERNET.RU

Префект СЗАО Алексей Пашков пожелал коллективу 
ПАО «Радиофизика» новых научных достижений

Александр Мажуга: «Средняя 
температура на планете выросла 
больше чем на один градус»
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Торжественную 
церемонию открыл 
генеральный директор 
ПАО «Радиофизика» 
Борис Левитан
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Жители Мо-
сквы ста-
ли чаще 
о б р а -
щаться в 

АО «Мосгаз», чтобы уз-
нать, как заменить газо-
вую плиту на электриче-
скую. В каких случаях это 
действительно надо сде-
лать, «СЗ» рассказала за-
меститель главного ин-
женера «Мосгаза» Татья-
на Киселёва.

Опасная 
перепланировка 
в Щукине

Бывает, человек меня-
ет газовую плиту на элек-
трическую просто пото-
му, что так ему привыч-
нее, — например, при пе-
реезде в новую квартиру. 
Однако в ряде случаев 
замена плиты — насущ-
ная необходимость. На-
пример, при некоторых 
видах перепланировки 
квартиры.

Так, по словам Татья-
ны Киселёвой, нельзя 
пользоваться газом, если 
вы объединили комнату 
с кухней. Ведь система 
вентиляции рассчитана 
на определённый объём 

воздуха, а при объедине-
нии комнаты с кухней он 
увеличится в несколько 
раз. Поэтому есть риск, 
что даже при небольшой 
утечке газ будет оставать-
ся в квартире. 

— Недавно в ходе плано-
вой проверки мы выявили 
такую перепланировку в 
домах на улицах Маршала 
Бирюзова и Маршала Ры-

балко в Щукине. Но элек-
трические плиты вместо 
газовых жители не по-
ставили. Мы выдали им 
уведомление о необходи-
мости замены, — говорит 
Киселёва. 

А некоторые ж иль-
цы обустраивают кух-
ню в коридоре, где нет 
ни окон, ни вентиляции. 
В этом случае тоже мож-
но пользоваться только 
электроплитой, иначе 
при утечке газ начнёт 
скапливаться внутри по-
мещения.

Могут перекрыть 
газ

Понятно, что виды пе-
репланировок бывают 
разные. Как понять, что 
именно ваша требует за-
мены плиты?

Подсказать это могут 
сотрудники «Мосгаза» 
ещё на стадии согласова-
ния проекта. Бывает, ко-

нечно, что перепланиров-
ку согласовывают уже по-
сле того, как она сделана. 
Но и в этом случае без ви-
зита в «Мосгаз» не обой-
тись. Так что на необходи-
мость установки электро-
плиты тоже обязательно 
укажут. Чтобы заменить 
плиту или вернуть квар-
тиру в прежнее состояние,  
могут дать от нескольких 
недель до двух-трёх ме-
сяцев.

— А вот если житель 
после этого не поменял 
плиту, то у него перекро-

ют газ, чтобы обеспечить 
безопасность других жи-
телей, — поясняет Кисе-
лёва. — Бывает, конечно, 
что жильцы не открыва-
ют двери нашим работни-
кам. В этом случае мы вы-
нуждены отключать весь 
стояк, и без газа остаются 
жители и верхних, и ниж-
них этажей. Но это вы-
нужденная мера, связан-
ная с безопасностью мо-
сквичей.

При очень грубых нару-
шениях газ могут отклю-
чить сразу, не давая време-
ни на замену плиты. На-
пример, в случаях, когда 
житель перенёс кухню и 
замуровал газопровод в 
стене. Такие квартиры на-
поминают пороховую боч-
ку. И если произойдёт не-

счастный случай, постра-
дают жители всего дома. 

Отключать 
самим нельзя

В Интернете немало ро-
ликов, в которых расска-
зывается, как самому от-
ключить плиту и поста-
вить заглушку на трубу. 
Однако делать это кате-
горически запрещено, по-
тому что есть риск утеч-
ки газа. 

Чтобы отключить пли-
ту, обратитесь в «Мосгаз». 
Специалисты придут в 
удобное для вас время. 
Отключение обойдётся 
примерно в 1500 рублей. 

— После того как квар-
тира отключена от газа, 
обратитесь в «Мосгаз» 

за справкой. Она нужна, 
чтобы вам в дальнейшем 
не начисляли плату за газ, 
— поясняет Татьяна Ки-
селёва. 

Что понадобится для под-
ключения электроплиты, 
подскажут в контакт-цен-
тре АО «Мос энергосбыт». 
Сюда же нужно сообщить 
о том, что плита установ-
лена и работает, чтобы вам 
изменили тариф на оплату 
электроэнергии. Иначе бу-
дете платить за электриче-
ство больше, ведь в домах 
с газом тариф на энергию 
чуть выше.  

Роман НЕКРАСОВ 

Служба сервиса «Мосгаза»: 
(495) 660-2001.
Контактный центр 
«Мосэнергосбыта»: 
(499) 550-9550

Перенёс кухню 
в коридор

При увеличении размера 
кухни система вентиляции 

может не справиться 
с утечками

В каких случаях газовую плиту 
нужно менять на электрическую

Депутат Государствен-
ной думы РФ Ирина Бе-
лых осмотрела дворы в 5-м 
микрорайоне Северного 
Тушина, где по программе 
реновации должны сне-
сти 22 старые пятиэтажки 
и построить новые дома. 

— Мы понимаем, что 
люди ждут комфортно-
го жилья, тем не менее 
об озеленении нужно ду-
мать заранее. При рено-
вации надо стараться со-
хранять взрослые деревья. 
Это задача управы, кото-
рая должна предусмотреть 
как текущие ремонты до-
мов, так и высадку кустар-
ников, потому что ещё 
пять-шесть лет люди бу-
дут жить в старых домах. 
Они должны жить, а не 

доживать до новой квар-
тиры, — заявила Ирина 
Белых.

По словам депутата, 
дворы должны оставать-
ся зелёными, даже если 
рядом идёт стройка. Так, 
у дома 31 на улице Героев 
Панфиловцев растут липы 
и берёзы. Ирина Белых от-
метила, что необходимо 
сохранить максимальное 
количество взрослых де-
ревьев, когда дом рассе-
лят и снесут. 

Также она подчеркнула, 
что в ожидании переселе-
ния люди должны жить 
в комфортных условиях.

Ещё один двор, который 
посетила депутат, распо-
ложен по адресу: ул. Ге-
роев Панфиловцев, 49, 

корп. 1. Жильцов этой пя-
тиэтажки планируют пе-
реселить в новые кварти-
ры уже в следующем году. 
Но поблизости есть и дру-
гие пятиэтажки, в кото-
рых ещё долго предсто-
ит жить людям. Во вре-
мя  осмотра двора Ири-
на Белых дала поручение 
и.о. главы управы района 
Северное Тушино Юлии 
Шашковой учесть поже-
лания жителей соседнего 
дома 28, корп. 2, на буль-
варе Яна Райниса. Они 
попросили помочь с за-
меной контейнерной пло-
щадки на экобоксы для 
раздельного сбора мусо-
ра и обустроить парков-
ку во дворе дома. 

Роман ПОПОВ

Депутат ГД Ирина Белых: «При реновации 
надо стараться сохранять взрослые деревья»

Чтобы отключить старую плиту 
и установить заглушку, надо 
пригласить специалиста «Мосгаза»

Ирина Белых убеждена, что в ожидании переселения 
люди должны жить в комфортных условиях
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Директор благо-
творительного 
фонда помо-
щи многодет-
ным и семьям 

с детьми-инвалидами 
«Семейный очаг» Татья-
на Стоскова поддержива-
ет жителей Щукина уже 
почти 20 лет. Чем зани-
мается организация, она 
рассказала «СЗ».

Одежда, 
лекарства, 
работа врачей

История фонда на-
чалась в 2002 году, ког-
да несколько активистов 
Щукина стали оказы-
вать адресную поддерж-
ку небольшой группе 
многодетных семей. Ав-
тором идеи стала Татья-
на Стоскова, сама воспи-
тывавшая на тот момент 
шестерых детей. Пони-
мая, насколько это слож-
ный труд, она предложи-
ла преобразовать обще-
ственную организацию в 
благотворительный фонд.

— Почем у ф он д? 
Во-первых, психологи-
ческий момент. Меньше 
шансов нарваться на мо-
шенников, а людям лег-
че поверить в ваше дело. 
Во-вторых, сами по себе 
деньги — это ещё не по-
мощь. Помощь — это ле-
карства, одежда, психо-
логическая поддержка, 
работа врачей. Чтобы 
ваши деньги материали-
зовались в помощь, нуж-
ны компетентные специ-
алисты, которые как раз 

работают в фондах, — го-
ворит Татьяна.

Организовать 
праздник

Сегодня фонд участву-
ет в жизни многодетных 
семей Щукина не только 
материально. Он органи-
зовывает детские празд-
ники, даёт возможность 
еженедельно посещать те-
атры и музеи; оказывает 
психологическую, юри-
дическую, информацион-
ную помощь родителям. 

Всё больше внимания 
оказывается семьям, где 
есть дети с особенностя-
ми развития. Таких се-
мей, получающих под-
держку фонда, сейчас 

86. Семья Татьяны Сто-
сковой ещё в 2006 году 
приняла к себе ребёнка 
с тяжёлой врождённой 
ортопедической патоло-
гией. Поэтому о важно-
сти социализации таких 
ребят, индивидуального 
подхода она знает не по-
наслышке. 

Изменить 
отношение 
общества

За годы «Семейный 
очаг» стал полноценным 
городским институтом. 
Его представители при-
нимают участие в кру-
глых столах по вопросам 
семейной политики, здра-
воохранения и образова-

ния. Кроме того, фонд вы-
строил в Щукине проч-
ные отношения между 
нуждающимися в помощи 
и желающими её оказать. 
Ставит Татьяна Стоскова 
задачу сформировать в об-
щественном сознании не-
обходимость поддержи-
вать такие семьи. 

— У нас в обществе до 
сих пор несколько стран-
ное отношение к много-
детным семьям. Многие 
удивляются, если детей 
больше двух, а уж если 

больше трёх — это вы-
зывает лёгкий шок. Не 
знаю, с чем это связано. 
Может быть, некоторым 
в принципе сложно пред-
ставить, как ужиться та-
кой большой семьёй и 
всем выделить время? — 
говорит Стоскова.

Но результаты её рабо-
ты доказывают, что ка-
кой-то части общества 
уже не всё равно и что 
счастливая жизнь в боль-
шой семье возможна. 

Иван ПЕТРОВ

Всё больше уделяется 
внимания ребятам 

с особенностями развития

Разжечь семейный очаг Социальная 
служба 
при храме 
примет 
вещи для 
нуждающихся

Вот уже два года при хра-
ме Святителя Николая в 
Южном Тушине работает 
социальная служба.

— Сюда приходят за по-
мощью все, кто в ней ну-
ждается. Кому-то необхо-
димо простое человеческое 
внимание, кому-то — вещи 
для детей, медикаменты или 
продуктовая помощь. Ча-
сто просят найти психоло-
га или юриста. И мы ищем 
среди прихожан, — расска-
зала «СЗ» соцработник хра-
ма Варвара Яньшина.

Есть при службе и во-
лонтёрское движение, что-
бы посещать на дому тех, 
кто не может обслужить 
себя сам. 

Сейчас можно оказать по-
сильную помощь семье с че-
тырьмя маленькими деть-
ми. Случилась беда: дедуш-
ка после ампутации ноги в 
тяжёлом состоянии. Нуж-
ны лекарства и медицин-
ский уход.

А можно помочь детям 
из малообеспеченных се-
мей подготовиться к 1 сен-
тября. Например, десятилет-
ней Владе. Она сирота, живёт 
с бабушкой; нужны вещи и 
школьные принадлежности. 

Анастасия ШУРКАЕВА

Храм Святителя Николая: 
ул. Лодочная, 16, стр. 2.
Тел. социальной службы 
8-910-434-1981

В фонтане 
на Химкинском 
бульваре 
заменили воду

Нужно почистить 
фонтан на 

Химкинском бульваре: 
дно грязное, вода позеле-
нела. 

Александр,
Северное Тушино

— В фонтане заменили воду 
и очистили чашу, — сообщили 
в ГБУ «Жилищник района Се-
верное Тушино». — Сейчас он 
исправен и отвечает санитар-
ным требованиям. 

Ольга 
БОНДАРЬ

ГБУ «Жилищник района 
Северное Тушино»: ул. Героев 
Панфиловцев, 3, стр. 1, 
тел. (495) 494-3511, 
факс (495) 495-4264. 
Эл. почта: gbu-stushino@mail.ru

горячая линия

Собираемся купить 
квартиру, а на ней 

висит коммунальный долг. 
Хозяин говорит: ничего 
страшного, мол, этому 
долгу уже семь лет, срок 
давности по нему истёк. 
Так ли это? За какой 
период времени управля-
ющая компания может 
взыскать задолженность?

Андрей Иванович, 
Вишнёвая ул.

Отвечают специалисты 
правового центра «Вектор».

В соответствии с законо-
дательством РФ срок иско-

вой давности по взысканию 
коммунальных платежей со-
ставляет три года, если в ЖК 
РФ не установлено иное. Ис-
числение срока давности по 
оплате жилищно-коммуналь-
ных услуг начинается со сле-
дующего дня после даты, в ко-

торую должен был быть вне-
сён очередной платёж. При 
этом следует учитывать, что 
поскольку обозначенные 
взносы являются периоди-
ческими, то исчисление сро-
ка производится отдельно по 
каждому из них.

Простят ли старый долг за ЖКУ?
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Благотворительный фонд в Щукине помогает 
многодетным семьям почти 20 лет

Татьяна Стоскова сама 
воспитала шестерых детей
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У школьницы 
на пляже в Строгине 
похитили одежду

Сумку с ценными вещами и 
одеждой утащили у тринадца-
тилетней девочки на пляже в 
Строгине. Девочка отдыхала 
с подругой в людном месте у 
кафе. Когда пошли купаться, 
вещи оставили на берегу. В 
похищенной сумке лежали мо-
бильник, ключи и мамина бан-
ковская карта. Там же был и 
сарафан, так что в одном ку-
пальнике девочку с пляжа за-
брали родители. 

Телефонный 
хулиган 
«заминировал» 
Хорошёвский суд

Утром неизвестный сооб-
щил в правоохранительные 
органы о том, что Хорошёв-
ский районный суд заминиро-
ван. Из здания срочно вывели 
посетителей и сотрудников, на 
место прибыли представители 
спецслужб и кинологи. В ходе 
проверки взрывчатку не на-
шли, суд возобновил работу. 

К слову, сообщения о ми-
нировании поступили в этот 
день ещё в 25 районных судов 
Москвы. Все они также оказа-
лись ложными. Телефонного 
хулигана ищут.

В Покровском-
Стрешневе 
пассажир угнал 
такси

Полицейские задержали 
безработного, который похи-
тил автомобиль такси марки 
«Хёндай Элантра» на Воло-
коламском шоссе. Злоумыш-
ленник ехал в машине в каче-
стве пассажира, возле одно-
го из жилых домов попросил 
таксиста остановиться и про-
верить, не спущено ли колесо. 
Как только водитель вышел 
из салона, пассажир сел за 
руль и умчался. Спустя пол-
тора часа машину останови-
ли сотрудники ДПС.

Анна БЕЛОВА

хроника

безопасность

Полиция окру-
га расследу-
е т м ног о -
м и л л и о н -
ную аферу. 

Мошенники уговари-
вали жителей вложить 
деньги «в дело» под вы-
годные проценты. Исчез-
ли и деньги, и «брокеры».  

Ну очень большой 
доход!

В квартире пенсионер-
ки из Митина зазвонил 
телефон. Приятный ба-
ритон предложил бабушке 
стать инвестором.

— Наша компания вы-
купает квартиры в стро-
ящихся домах. Когда дом 
построен, мы их продаём. 
Доход — 24% годовых, — 
объяснил он.

Доход женщине был со-
всем нелишним. Правда, 
и свободных денег было 
всего 50 тысяч. Но — была 
не была! 

Подъехав в офис компа-
нии, женщина подписала 
какие-то бумаги и пере-
числила деньги.

Интересно, что пару раз 
после этого на карточку 
женщины капали крохот-
ные суммы. Но потом пла-
тежи прекратились, а офис 
компании закрылся…

— Мы получили уже око-
ло 80 заявлений от тех, кто 
пострадал от действий этой 
фирмы, — сообщил «СЗ» 
начальник 1-го отделения 
отдела экономической без-
опасности и противодей-
ствия коррупции УВД по 
СЗАО Дмитрий Кулемкин. 
— Мошенники собирали 

деньги, потом закрывали 
офис и переезжали. На связь 
со старыми клиентами не 
выходили. Новых искали 
по «серым» базам контак-
тов в Интернете. Звонили в 
основном пожилым людям.

В общей сложности от 
действий фирмы в Москве 
пострадали около 150 че-

ловек. Многие вклады-
вали все накопления — 
по несколько миллионов 
рублей. Сейчас аферистов 
разыскивают.

Ищите 
за границей

От подобных схем стра-
дают не только люди без 
опыта, но даже те, кто на 
финансовом рынке, ка-
залось бы, чувствует себя 
как рыба в воде. Дмитрий 
Кулемкин приводит в 
пример крупную компа-
нию с офисом на Авиа-
ционной в Щукине, дело 
её основателя рассматри-

валось прошлым летом в 
Хорошёвском суде.

— Тогда тоже было по-
рядка 160 потерпевших, 
— говорит он. — И среди 
них люди состоятельные, 
бизнесмены. 

Организация позици-
онировала себя как ин-
вестиционная компания. 
На деньги клиентов по-
купались и продавались 
ценные бумаги иностран-
ных компаний, клиентам 
поначалу выплачивались 
дивиденды.

Но в 2017 году с выпла-
тами начались перебои, 
клиентам их объясняли 
техническими заминка-

ми, ошибками менедже-
ров… Ещё через год осно-
ватель компании бежал за 
границу, где находится до 
сих пор. А компания не 
вернула клиентам около 
150 млн долларов. 

Как распознать 
мошенника

Инвестирование при-
влекает многих, но тре-
бует определённой под-
готовки. Проще заклю-
чить договор с инвести-
ционным фондом. Но как 
не наткнуться на шараш-
кину контору?

— Должно насторожить, 
если компания предлагает 
слишком большой доход. 
20% годовых — это очень 
подозрительно, — гово-
рит Дмитрий Кулемкин.

Но самое главное — 
у инвестиционного фон-
да должна быть лицензия 
Центробанка. 

— Узнать, есть ли она у 
организации, можно на 
сайте ЦБ www.cbr.ru в раз-
деле «Проверить финансо-
вую организацию», — го-
ворит Евгений Балычев, 
начальник отдела проти-
водействия нелегальной 
деятельности ГУ Банка 
России по ЦФО. — Там 
же есть список компаний 
с признаками нелегальной 
деятельности на финансо-
вом рынке.

Инструкция ЦБ для ин-
весторов-новичков разме-
щена в разделе «Финансо-
вая культура»/«Собира-
юсь инвестировать» пор-
тала fincult.info. 

Вера ШАРАПОВА 

Бабка, ты инвестор!

Многие 
вкладывали 
по несколько 

миллионов 
рублей

Два доставщика еды 
были оштрафованы на 
улице Берзарина за то, 
что управляли электри-
ческими транспортны-
ми средствами без води-
тельских удостоверений. 
Как отмечают в окруж-
ном ГИБДД, подобные 
правонарушения — но-
вое веяние сезона.

— Один передвигался по 
проезжей части на элек-
тросамокате, оборудован-
ном мотором мощностью 
1000 Вт. Второй — на элек-

тровелосипеде мощностью 
350 Вт. А если мощность 
мотора электрического 
транспортного средства 
превышает 250 Вт, владе-
лец должен иметь удосто-
верение категории «М», — 
сообщили «СЗ» в Управ-
лении ГИБДД по СЗАО.

Между тем у одного из 
курьеров прав не было во-
обще, у второго они были 
выданы за рубежом, в 
России такие недействи-
тельны. Обоим выписаны 
штрафы в размере 5 тыс. 

рублей, а велосипед с са-
мокатом отправлены на 
штрафстоянку. Чтобы вы-
зволить их оттуда, курье-
рам придётся заплатить 
ещё 5 тысяч.

К слову, оба водителя 
пояснили, что не знали 
о необходимости иметь 
удостоверение категории 
«М». В ГИБДД советуют 
при покупке электроса-
мокатов обращать вни-
мание на указанную в ха-
рактеристиках мощность.

Анна БЕЛОВА

Самокатчика и велосипедиста 
в Щукине накажут за езду без прав

Аферисты уговорили десятки жителей СЗАО вложить деньги 
в несуществующий бизнес

Приложение — 
это быстрый доступ
 к информации 
о событиях 
в округе,
 к интересным 
статьям о жителях 
СЗАО,
 к афише 
на выходные,
 к электронному 
архиву газеты 
«Москва. 
Северо-Запад».

НОВОСТИ ОКРУГА
в бесплатном мобильном приложении 
«Москва. Северо-Запад» для смартфона!

В Google Play: В App Store:

СКАНИРУЙ QR-КОД 
И СКАЧИВАЙ ПРИЛОЖЕНИЕ
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В 
нашем округе 
есть отличная 
возможность 
покататься на 
лодке по Мо-

скве-реке. Самый безо-
пасный участок — это 
петля Серебряного Бора 
и Строгинский затон.

С опытными 
гребцами можно 
сэкономить

В Строгинском затоне 
аренда каяка с вёслами и 
спасжилетом начинается 
от 2500 рублей в день. На 
водной базе в устье Сход-
ни — дешевле, от 1800, но 
тут вы сразу попадаете в 
волны от катеров, требу-
ющие опыта и сноровки.

К счастью, мои друзья 
Никита, Артур и Тимур 
— бывалые каякеры. По-
этому мы, не колеблясь, 
спустились на воду в 
устье Сходни. Направо 
— путь в область, нале-
во — в Москву. Мы вы-

брали второй, более ин-
тересный. Всё-таки Жи-
вописный мост, Серебря-
ный Бор, Карамышевская 
плотина…  

Не расходитесь 
с баржей 
под мостом

Настоящая опасность 
подстерегала нас воз-
ле Строгинского моста. 
Здесь мы попали в кле-
щи: из Тушинского шлюза 
прямо на нас пёр сухогруз, 
а по реке со стороны Мо-
сквы — баржа с толкачом. 

Под мостом расходить-
ся с крупным судном ни в 
коем случае нельзя: мо-
жет затянуть под винт. 
По этому мы прижались 
к берегу, хотя волны из-
рядно нас помотали. 

А потом над головой за-
сверкали молнии, и стало 
ясно, что лучше спрятать-
ся. Поблизости оказалась 
лишь камера недостроен-
ного шлюза в начале Хо-

рошёвского спрямления. 
Сюда, правда, запрещено 
заходить гребным лодкам, 
но у нас не было выбора. 

Переждав грозу, мы сно-
ва вынырнули. Финаль-
ной точкой путешествия 
стала Карамышевская 
ГЭС. Мы полюбовались 
её арочной конструкцией 
и без приключений вер-
нулись обратно. На всю 
прогулку у нас ушло око-
ло шести часов.

Опасные катера

— Хорошёвское спрям-
ление — это узкий участок, 
здесь проходящее судно 
создаёт сильную волну, 
поэтому может получиться 
незапланированное купа-
ние. Так что вы всё сделали 
правильно, заранее при-
жавшись к берегу, — про-
комментировал наши дей-
ствия начальник поиско-
во-спасательной станции 
«Серебряный Бор» Яро-
слав Черногоров. 

Ещё одна частая ошиб-
ка катающихся на лодках 
или на сапбордах — при-
ближение к теплоходу. 

— Также часто прихо-
дится видеть лодки, пас-
сажиры которых нахо-
дятся без спасательных 
жилетов. Подходишь к 
ним, делаешь замеча-

ние, а они отвечают, что 
всё под контролем. Но на 
воде ситуация может ме-
няться стремительно. На 
прошлой неделе нас на-
крыло грозовым фрон-
том — сапсёрферов по-
несло ветром, многие не 
могли вернуться на базу 
и запаниковали. В итоге 
мы собирали к себе на ка-
тер сёрферов по всей ак-
ватории, — говорит Чер-
ногоров.

А ещё, по его словам, 
по реке ходит много част-
ных катеров. Гребные 
лодки не всегда успева-
ют от них увернуть-

ся и переворачиваются.
— Сумка уплыла в одну 

сторону, лодка — в дру-
гую, весло утонуло, пас-
сажиры в воде, — описы-
вает картинку начальник 
ППС «Серебряный Бор». 
— Поэтому при выходе на 
воду обязательно наденьте 
спасательный жилет. Реко-
мендую взять и прозрач-
ную гермосумку для теле-
фона, в который забить но-
мер ближайшей спасатель-
ной станции. Если звонить 
по коротким номерам, мо-
гут быть потеряны драго-
ценные секунды. 

Галина ПОГОДИНА

Гребные места
Корреспондент «СЗ» проплыла 
на вёслах по Москве-реке

На воде 
ситуация 

может 
меняться 

стремительно
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Наша корреспондент (крайняя слева) вместе 
с друзьями начала путь на каяках от устья Сходни
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Летний загар 
п о м о г а е т 
красиво вы-
глядеть и по-
лучить свою 

порцию витамина D. Од-
нако солнце может на-
нести вред нашему здо-
ровью. Как загорать пра-
вильно, «СЗ» рассказал 
заведующий отделени-
ем филиала «Хорошёв-
ский» Московского на-
учно-практического цен-
тра дерматовенерологии 
и косметологии на ули-
це Маршала Мерецкова 
врач-дерматолог Роман 
Опарин.

Чтобы кожа 
не старела

Мы стараемся позаго-
рать при первой возмож-
ности.

— Но лучше было бы 
последовать примеру 
жителей Южной Евро-
пы, которые уходят на си-
есту, когда солнце в зе-
ните. Или посмотрите 
на арабов, которые но-
сят одежду, полностью 
закрывающую тело, — 
говорит Роман Опарин.

По словам доктора, всё 
это делается не зря. Ни 
одна солнечная ванна 
не проходит для кожи 
бесследно: весь погло-
щённый ультрафиолет 
накапливается и при-
водит к негативным по-
следствиям.

— Частое нахожде-
ние на солнце приводит 
к быстрому фотостаре-
нию кожи, — говорит дер-
матолог. — Появляются 
пигментные пятна, со-
судистые образования. 

Кожа становится пёстрой 
и делается либо тонкой, 
либо, наоборот, слишком 
плотной и грубой.

Но и это не самое страш-
ное. Солнечные лучи спо-
собны провоцировать воз-
никновение онкологиче-
ских заболеваний кожи. 
Самое частое — базалио-
ма, она хорошо лечится на 
ранних стадиях. Длитель-
ное пребывание на солн-
це также может приве-
сти к плоскоклеточному 
раку и одному из самых 
опасных заболеваний — 
меланоме. По статисти-
ке, больше всего подвер-
жены этим заболеваниям 
светлокожие люди, рыжие 
или блондины. 

От чего 
не защищает крем

— Не забывайте, что 
потемневшая кожа — это 
защитная функция ор-
ганизма, который таким 

образом спасается от гу-
бительного ультрафиоле-
та, — говорит Опарин. — 
Меланин создаёт вокруг 
клеток кожи своеобраз-
ный защитный барьер, 
рассеивающий опасные 
UV-лучи. У смуглых лю-
дей кожа уже защищена 
меланином, а вот бело-
кожие быстро могут по-
лучить солнечный ожог.

Чтобы сделать загар 
максимально безопас-
ным, выходить на солн-
це надо лишь утром, ча-
сов до двенадцати, и вече-
ром после шестнадцати. 
Но это правило действует 
для средней полосы Рос-
сии, в южных широтах 
относительно безопас-
ное солнце может быть 
лишь до одиннадцати и 
после семнадцати.

Ещё одно важное пра-
вило — накапливать ме-
ланин постепенно, выхо-
дя на солнце не более чем 
на полчаса.

— Пользоваться солнце-
защитным средством нуж-
но, но оно даёт ложное чув-
ство безопасности, — пре-
дупреждает Роман Опарин. 
— Человек лежит на солнце 

часами, не сгорает, но его 
кожа всё равно поглоща-
ет опасный ультрафиолет. 
Крем защищает только от 
ожогов, но не от старения 
кожи и не от рака.

Боремся с ожогом

Не забывайте, что пере-
сушенной солнцем коже 
необходима реабилита-
ция. Приняв душ, нане-
сите крем для сохране-
ния влаги и смягчения 
поверхности кожи. 

А если вы всё-таки об-
горели, требуется сроч-
ное лечение.

— Для начала кожу 
нужно охладить, — со-
ветует Роман Опарин. — 

Это можно сделать, при-
кладывая к ожогу поло-
тенце, смоченное водой 
комнатной температуры. 

После смажьте кожу про-
тивовоспалительным кре-
мом несколько раз. Лучше, 
если у него лёгкая тексту-
ра — так кожа будет мень-
ше травмироваться. Можно 
принять и жаропонижаю-
щее. А вот мазать кожу сме-
таной или кефиром врач 
не советует. По его словам, 
пользы от них не много.

Светлана МЕЩЕРЯКОВА

Солнечные лучи 
могут спровоцировать 

онкологические заболевания

Не лежите днём на солнце
Как правильно загорать, рассказал врач-дерматолог

Во дворе 
на Большой 
Набережной 
обрезали 
сухие ветки

На деревьях в 
нашем дворе много 

сухих веток, часто они 
падают на газон и на тро-
туар. Это опасно.

Татьяна,
ул. Б.Набережная, 15

Как сообщили в ГБУ «Жи-
лищник района Покровское- 
Стрешнево», работники устра-
нили нарушение. Во дворе дома, 
о котором сообщила читатель-
ница, проведена санитарная об-
резка сухих ветвей.

Олег УЛЬЯНОВ

ГБУ «Жилищник района 
Покровское-Стрешнево»: 
ул. Свободы, 15/10, 
тел. (499) 492-2936. 
Эл. почта: guispokrovka@yandex.ru

На Карамышевской 
набережной 
заменили качели

Во время непогоды 
молния попала в 

дерево, которое упало на 
качели на детской пло-
щадке на Карамышевской 
набережной. Нужно 
демонтировать старые и 
установить новые качели.

Эвелина,
Хорошёво-Мнёвники

Сотрудники ГБУ «Жилищник 
района Хорошёво-Мнёвники» 
отреагировали на обращение. 
Как сообщили «СЗ» в органи-
зации, на детской площадке, о 
которой сообщила жительни-
ца, установили новые качели. 

Ольга БОНДАРЬ

ГБУ «Жилищник района 
Хорошёво-Мнёвники»: 
Карамышевская наб., 12, корп. 1, 
тел. (499) 191-4086. Сайт: www.
dez-hm.ru

горячая линия
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Безопаснее всего загорать до двенадцати и после четырёх часов дня
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Дмитрий Дибров за 
30 лет журналист-
ского стажа изучил 
телевидение вдоль 
и поперёк. А за 20 

лет, которые ведёт на Первом 
канале шоу «Кто хочет стать 
миллионером?», и людей хо-
рошо «просканировал». Куда 
девать все эти обширные по-
знания? Ну конечно, напи-
сать книгу! 

Так он и сделал. Свою кни-
гу Дибров назвал «Раб лам-
пы».

Как 
достичь успеха

— Дмитрий, как вам пришла в 
голову идея написать книгу?

— Когда начался коронави-
рус, из дома было не выйти. 
А дети приходили из школы 
и детского сада в семь вече-
ра. И что делать? Только кни-
ги писать! Вот я и написал. 
Но эта книга не о том, как 
добиться успеха в жизни. А 
том, что бывает, когда взаи-
мозаменяемые люди попада-
ют под конвейер славы, и что 
с ними происходит, когда их 
актуальность уходит. 
— Может, у вас всё же есть 
советы молодым, как достичь 
успеха?

— Какие тут могут быть со-
веты? Если ко мне подходит 
человек и говорит: «Дмитрий 
Александрович, а вы не могли 
бы сказать Эрнсту, чтобы он 
меня взял на телевидение?», 
то, скорее всего, передо мной 
человек не очень умный. Хо-
чется сказать: «Товарищ, ну 
зачем мы тебе нужны? У тебя 
есть YouTube, у тебя есть «Ин-
стаграм». Ты не прославил-
ся там? Тогда ты бездарь или 
лентяй. У тебя всё «Останки-
но», все 13 этажей могут уме-
ститься в ноутбук — сиди, 
монтируй! Чего ты ещё не 
придумал и не снял, чтобы 
тебя носили на руках уже че-
рез полгода твоей ежеднев-
ной работы?! Не можешь? Тут 

тебе тогда и Дмитрий Дибров 
с Константином Эрнстом не 
помогут. 

Источник 
оптимизма

— Что вам помогает быть 
оптимистом, кроме интересной 
работы?

— Не что, а кто. Моя супру-
га Полина. Она фантастиче-
ская жена и мама троих фан-
тастических детей. Мне ка-
жется, что она любого сдела-
ет оптимистом. Да и вообще 
некогда мне думать о плохом.
— Несмотря на то что вы с 
Полиной в браке уже больше 
десяти лет, всё равно находят-
ся те, кто критикует ваш союз, 
пишет злобные комментарии. 
Вас это не обижает?

— В «Инстаграм» иногда 
выложим совместные фото-
графии — и понеслись ком-

ментарии: «Ой, дедушка с 
внучкой!», «Ой, какой ста-
рый!» Очень интересно бы 
посмотреть: а кто такие ком-
ментарии пишет? Но страни-
ца всегда будет закрыта для 
посторонних... 

Или ещё вот тоже: на раз-
ных женских сайтах разме-
щают фотографии звёзд на 
светских мероприятиях. И 
там такие комментарии: «Как 
безвкусно!», «Как ужасно!», 
«Это кошмарное пузо!», «Что 
за дурацкая сумочка!» и так 
далее. Я всегда в подобных 
случаях говорю: «Будьте лю-
безны, опишите всё, что сей-
час видите прямо перед со-
бой!» И скорее всего, этот 
ревнитель высоких вкусов 

имеет в виду дурацкие обои, 
зеркало и своё отражение в 
нём. 

Мой папа меня 
не «воспитывал»

— У вас есть принципы воспи-
тания детей?

— Знаете, как меня воспи-
тывал папа? В Ростове его все 
знают, он там основатель фи-
лологического факультета. 
Так вот, как он меня воспи-
тывал? А никак! Предста-
вим себе Ростов-на-Дону, 
1969 год. Школа централь-
ного района города, где за од-
ной партой сидят и сын про-
фессора, и сын бандита. И 
вот так мы учимся и живём 
рядом десять лет. Дети бан-
дитов — это чудо что такое! 
Во-первых, все девчонки — 
твои, во-вторых, это порт-
вейн, когда тебе 13 лет. И 
как с этим бороться? А никак. 
Папа просто играл на пяти 
музыкальных инструментах и 
говорил на пяти языках. Эти 
шутки на польском языке, 
чтение журналов на немец-
ком, французский юмор… И 
дети с портвейном этого не 
знали, а папа — да. 

И вот теперь плёнка пере-
матывается — и на дворе 2021 
год. И всё то же самое! Ко-
нечно, мои дети не будут пе-
ред сыном бандита прыгать. 
Но у них искушения сейчас 
пострашнее. И как тут быть? 
Надо показывать, что на све-
те есть что-то страшно инте-
ресное. Например, отличная 
музыка. Всегда можно поста-
вить детям слушать « Битлз». 
Или заинтересовать худож-
никами — Третьяковку не 
снесут, и до неё всегда можно 
дойти. Можно посмотреть хо-
роший фильм — мы по вече-
рам всегда смотрим все вме-
сте, это уже традиция... 

Беседовала
Яна Невская

Фото Вадима Тараканова 
(ИА «Столица»)

Отец говорил 
на пяти языках 
и играл на пяти 
музыкальных 
инструментах

Дмитрий Дибров:
У меня фантастическая жена
Известный телеведущий рассказал о своей семье и о новой книге
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Дмитрий Дибров с женой 
Полиной и сыном Сашей

все новости 
округа 
ежедневно 
на сайте 

www.szaopressa.ru
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В Митине проведут 
опыты с плазмой

Ландшафт-
ный парк «Ми-
т и н о »  з а -
пустил се-
рию позна-
в а т е л ь н ы х 
онлайн-лек-
ций «Я — гений!» по занима-
тельной физике. На первом 
уроке зрители познакомятся 
с самым редким на планете 
Земля веществом — плазмой, 
смогут изучить её свойства и 
провести опыты с плазменны-
ми молниями, лампами, а так-
же испытают себя в качестве 
электрических проводников.

  Лекция доступна на стра-
нице парка в соцсети «ВКон-
такте» vk.com/parkmitino.

В Щукине научат 
танцевать джаз

28 и 30 
июля в 13.00 
детский му-
зыкальный 
театр «Доми-
солька» при-
глашает ре-
бят 10-11 лет 
на онлайн-уроки по основам 
джазового танца. Участники 
узнают об особенностях это-
го направления, разучат тан-
цевальные движения под му-
зыку, позволяющие развить 
чувство ритма, внимание, па-
мять, музыкальность, способ-
ность к импровизации.

 Обязательная регистрация: 
dom.educom.ru/event/79849.

«Неоткрытые 
острова» 
приглашают 
на урок гибкости

28 июля 
в 18.00 во 
дворце твор-
чества детей 
и молодёжи 
« Н е о т к р ы -
тые острова» 
пройдёт оздо-
ровительный онлайн-урок на 
растяжку и повышение гиб-
кости тела. Для участия по-
требуются стул и коврик для 
упражнений на полу. Занятия 
подходят для всех желающих 
любого уровня подготовки и 
возраста.

 Подробности: dom.educom.
ru/event/78831.

Наталья АНОХИНА

афиша

ОТВЕТЫ НА СУДОКУ СО СТР. 16

Смотреть 
здесь

Смотреть 
здесь

Смотреть 
здесь

Покачивайтесь, 
как растение

Июль — «вы-
сокий сезон» 
для бабочек: 
именно в это 
время боль-

шинство из них выходят 
из куколок и радуют сво-
ей яркой красотой. Среди 
них немало видов, зане-
сённых в Красную кни-
гу Москвы. О самых ин-
тересных, которых мож-
но встретить в нашем 
округе, «СЗ» расска-
зала независимый 
эколог фотограф из 
Северного Тушина 
Анна Сорокина.

Траурница

На природных тер-
риториях СЗАО обитает 
около 200 видов бабочек, 
из них 90 видов — крас-
нокнижные. 

— Поэтому первое, о 
чём нужно помнить, — 
ловить их ни в коем слу-
чае нельзя, — напоминает 
Анна Сорокина. Одна из 
самых редких и малочис-
ленных бабочек нашего 
округа — траурница. Эта 
крупная бабочка с разма-
хом крыльев до 9 см полу-
чила своё название из-за 
тёмно-бордовой окраски. 
По краям крыльев у неё — 
толстая белая кайма, ря-
дом с ней — голубые пятна 
в тёмной окантовке. 

— Встретить траурни-
цу можно на открытых 
местах берегов рек, озёр 
и прудов. А если повезёт, 
то и на обочинах дорог. 
Главное — чтобы побли-
зости был водоём, пусть 
даже совсем мелкий, — 
говорит Анна. 

Червонец бурый
Несмотря на название, 

червонец бурый на самом 
деле «хамелеон». В зависи-
мости от света может быть 
и  бурый, и тёмно-серый, 
с небольшими оранже-
выми пятнышками и яр-
кой оранжевой каёмкой 
по краям крыльев. А уви-
деть его можно на откры-
тых, хорошо прогревае-
мых участках. Например, 
на лугу, на опушке леса 
или даже на пляже, где 
есть песок. 

Ивовая 
и тополиная 
переливницы

Эти бабочки тоже от-
носятся к редким видам. 
Размах крыльев у них до-
стигает 8 см. 

— Внешне они очень 
похожи. Крылья у них 
тёмно-бурого цвета, а 
у самцов на солнце под 
определённым углом от-
ливают цветом индиго. 
А различаются эти два 
вида лишь тем, что гусе-
ницы ивовой перелив-
ницы питаются листья-
ми ивы, а тополиной — 
тополя, — рассказывает 
специалист.

В живой природе уви-
деть можно только самцов 
переливниц. Они любят 
собираться на влажных 
участках возле луж. Сам-
ки же на землю опускают-
ся очень редко. 

Зорька

Ещё одна интересная 
бабочка, которую можно 
встретить в нашем окру-
ге, — зорька. Она неболь-
ших размеров, белого цве-
та. Но у самцов верхушки 
верхних крыльев — яр-
ко-оранжевые. Зорьки 
водятся на открытых ме-
стах. Любят поляны, луга 
и опушки леса.

Голубянка аргус

Голубянка аргус своё 
название получила бла-
годаря цвету крыльев сам-
цов. Сверху они сине-го-
лубые. 

— А вот у самок этого 
вида крылышки корич-
невые, — рассказывает 
Анна. — А когда бабоч-
ки закрывают крылья, и 
у самцов, и у самок можно 
увидеть серебристые пят-
нышки, размытую оран-
жевую полоску, чёрную 
кайму и бахрому. 

Обитают голубянки ря-
дом с водоёмами, на опуш-
ках леса и в редколесье. 
Увидеть их можно в жар-
кую солнечную погоду.

Наталья АНОХИНА
Фото из личного архива

Как сфотографировать бабочку, 
рассказала эколог из Северного Тушина

Никаких резких движений!
 Приближайтесь к бабочке медленно, не делайте резких дви-
жений.

 Идите, немного покачиваясь из стороны в сторону, имитируя 
движения растения на ветру. Бабочка решит, что вы — тоже 
большое растение, и не испугается.

 Не допускайте, чтобы во время фотосъёмки на бабочку па-
дала ваша тень.
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Анна Сорокина вышла на фотоохоту

Траурница

Червонец 
бурый

Зорька

Переливница

Голубянка 
аргус

Звоните! ТЕЛЕФОН ОТДЕЛА ДОСТАВКИ: 

 (499) 647-6828

Не принесли 
очередной номер газеты?  
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Днём из окна 
дома на Ту-
ристской вы-
летел жёлтый 
попугай ко-

релла. Хозяйка Екате-
рина Павлова с домо-
чадцами сбилась с ног 
в поисках любимицы.

— Мы ходи ли по 
дворам, искали, звали 
нашу Риччи. Везде, где 
можно было, повесили 
объявления, опубли-
ковали пост в район-
ном паблике… Всё без-
результатно, — говорит 
Екатерина.

А через три дня, ког-
да ушла всякая надежда, 
Екатерине вдруг по-
звонила девушка. Она 
представилась Настей и 

сказала, что нашла по-
пугая.

Настя живёт непода-
лёку, на улице Свободы. 
Когда она шла выбрасы-
вать мусор, обнаружила на 
дороге истощённого попу-
гая. Поймать Риччи помо-
гали неравнодушные про-
хожие: испуганная птица 
пыталась убежать.

Теперь Риччи вер-
нулась домой. Кста-
ти, у неё есть своя се-
мья: она делит клетку с 
самцом Эдди и птенцом 
Адамом.

— В благодарность 
за спасение Риччи мы 
решили отдать Насте 
птенца Адама, — гово-
рит Екатерина.

Ольга ЯКОВЛЕВА

рядом с нами
прочитано в районной газете

На Нелидовской такси не успело 
проскочить перед трамваем

Такси и трамвай №6 столкнулись на Не-
лидовской улице в районе пересечения со 
Сходненской. Об этом сообщает интер-
нет-газета «Южное Тушино» со ссылкой 
на группу «Подслушано в Тушине» «ВКон-
такте», куда очевидцы выложили фото ДТП. 
Удар пришёлся в боковую часть машины, в 
обстоятельствах аварии разбираются со-
трудники ГИБДД.

В Строгинском заливе 
утонул мужчина

Об этом сообщает интернет-издание 
«Строгинские вести» со ссылкой на груп-
пу strogino_life в «Инстаграме». Как сооб-
щили очевидцы, тонувшего мужчину пы-
тались спасти отдыхающие. Но когда его 
вытащили из воды, он уже не подавал 
признаков жизни. Прибывшие на место 
сотрудники полиции и врачи констатиро-
вали смерть мужчины.

голосуйте на сайте szaopressa.ru

В столице увеличат количество 
станций для зарядки электромо-
билей, сообщили в пресс-службе 
столичного Дептранса. Две из них, 
в частности, появятся в Щукине — 
на ул. Авиационной, 66, и ул. Рас-
плетина, 22, корп. 1. 

«Нужны ли станции для 
зарядки автомобилей в 
вашем районе?» — спро-
сили мы наших читателей 
в прошлом номере «СЗ».

Как показал опрос, 13% пола-
гают, что электрозарядка району 
нужна, и считают инициативу сво-
евременной. 54% опрошенных за-
являют, что вряд ли это нужно рай-
ону прямо сейчас, но скоро навер-

няка понадобится: техноло-
гии на месте не стоят. Ещё 
33% участников голосова-
ния считают, что станции 
не нужны вовсе: много ли 
в Москве электромобилей?

ваше мнение

Наш следующий вопрос: 
Начался сезон отпусков. 
А как вы планируете провести 
свой отпуск?
Варианты ответов

 Несмотря на пандемию, планирую выехать 
за рубеж.

 Отдохну в России — в Крыму, 
в Сочи или в Калининграде.

 Проведу время на даче.

  Дома: наконец переделаю 
все отложенные на потом дела.

Жители округа считают, 
что в Москве достаточно 
зарядных станций для электромобилей 

Попугай с Туристской 
совершил трёхдневный тур 
по району и выжил

Все новости 
района: 
«Строгинские 
вести»

Все новости 
района: 
«Южное 
Тушино»

Риччи (крайняя слева) 
вернулась в семью
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По горизонтали: Чиновник. 
Воз. Репортаж. Закром. Осно-
ва. Котлован. Отдых. Ротару. 
Ранет. Зов. Острог. Мако. Мали. 
Кран. Агата. Зародыш.

По вертикали: Головомой-
ка. Недотепа. Хромка. Верстак. 
Агар. Лаз. Затрещина. Квота. 
Лот. Крот. Ветер. Ваза. Огарок. 
Зажим. Нувориш. 

ОТВЕТЫ НА СКАНВОРД 

все новости округа 
ежедневно 
на сайте 

www.szaopressa.ru

сканворд

Необходимо заполнить 
пустые клетки большо-
го квадрата так, чтобы ка-
ждая строка, каждый стол-
бец, каждый малый квадрат 
3х3 содержали все цифры от 
1 до 9 (каждая цифра встре-
чается только один раз). 
Следует проверить строки, 
столбцы и малые квадраты с 
учётом уже вписанных цифр. 
В сложных случаях можно 
карандашом вписать в клет-
ку цифры-«кандидаты». 

Ответы на судоку 
на стр. 14

судокуНе тело красит челове-
ка, а антитело!

— Знаете, я изобрёл 
новый способ разбога-
теть!

— Знаю, но у меня вы 
уже занимали.

По субботам и воскре-
сеньям мало кто пишет в 
соц сети. Сразу видно: де-
лом люди занимаются, а не 
на работе сидят.

Чтобы узнать, посолен 
ли борщ, достаточно опу-
стить в него два электро-

да и пустить по ним ток.
Если появится запах 

хлора — значит, борщ 
уже посолен.

Нынче инопланетяне не 
похищают людей так ча-
сто, как раньше. Похоже, 
мы не единственная пла-
нета, где сокращают фи-
нансирование космических 
исследований.

Глобальное потепле-
ние заключается в том, 
что все тёпленькие ме-
ста уже заняты.

анекдоты

Владимир Афанасьев и Мария Опа-
рина из кинологического отряда добро-
вольных помощников МЧС «Сотер» па-
трулировали побережье Строгинского за-
лива, когда их ньюфаундленд Абигайль 
рванула в воду.

— Она раньше нас всех заметила в 
воде утопающего и бросилась спасать. 
А мы уже следом за ней, — рассказал 
«СЗ» Владимир. 

Тонущий мужчина уже был без созна-
ния, на воде его держало лишь импрови-
зированное плавсредство из пластиковых 
бутылок. Владимир и Мария доставили 
его к катеру водных спасателей. На бор-
ту купальщика привели в чувство, ока-
зали ему первую помощь. 

— Абби — не только уши и глаза до-
бровольных помощников МЧС, — расска-
зывает Владимир. — Собака прекрасно 

плавает и может самостоятельно выта-
щить человека из воды. У неё даже есть 
сертификаты от МЧС, которые подтверж-
дают её квалификацию профессиональ-
ного спасателя. Два года назад собака 
помогла вытащить тонущего мужчину в 
Серебряном Бору.

Кинологическая организация «Сотер» 
сотрудничает с водными отрядами Мос-
ковской городской поисково-спасатель-
ной службы. Здесь готовят собак для по-
мощи людям на воде. Чтобы стать до-
бровольцем, необходимо иметь собаку 
массой не менее 35 кг, чтобы она была 
в состоянии вытащить человека из воды.

Олег УЛЬЯНОВ

По всем вопросам можно обратиться 
к руководителю организации Александру: 
8-985-366-5045. Официальная группа 
«ВКонтакте»: vk.com/soterdog

Ньюфаундленд Абигайль 
спасла жизнь купальщика 
в Строгинском заливе

Тела погибших уток на канале им. 
Москвы обнаружили посетители парка 
«Северное Тушино». Они сразу позво-
нили по экстренному номеру 112. По 
просьбе МЧС по СЗАО на место вы-
ехали специалисты Московско-Окско-
го бассейнового водного управления 
Федерального агентства водных ре-
сурсов. 

— В воде было 12 погибших птиц, — 
сказал «СЗ» представитель управления 
Александр Чеченин. — Останки перна-
тых переданы на исследование.

Одновременно были взяты пробы 
воды. Между тем к печальному исхо-

ду могли привести жара и остатки ла-
комств, которыми птиц угощают люди, 
сообщил начальник отдела сохранения 
биоразнообразия ГКУ «Дирекция Мос-
природы» Сергей Бурмистров.

— Учитывая, что мёртвые утки нахо-
дились в основном в местах их подкорм-
ки, можно предположить, что на гибель 
птиц повлиял закисший в тёплой воде 
хлеб, которым жители угощают диких 
уток, — отметил он.

В Мосприроде напомнили, что летом 
диких птиц подкармливать не надо, им 
достаточно природного корма.

Вера ШАРАПОВА

Уток в «Северном Тушине» 
мог погубить прокисший хлеб

В СЗАО стартовал приём за-
явок на конкурс обществен-
ного призвания «Достояние». 
Участвовать в нём могут жите-
ли округа, руководители, ра-
ботники предприятий и орга-
низаций всех форм собствен-
ности, а также представители 
общественных организаций и 
некоммерческих объедине-
ний, деловой и обществен-
ной элиты округа.

Конкурс будет проходить в 
шести номинациях: «Ветераны 
в строю», «Безопасный округ», 
«Территория здоровья и спор-
та», «Мой район», «Территория 
молодых» и «Служение людям». 
Основные критерии отбора — 

социальная значимость реали-
зованных проектов для окру-
га в 2020-2021 годах, результа-
тивность общественной рабо-
ты для округа в 2020-2021 годах.

Заявки-анкеты можно при-
слать в оргкомитет конкурса 
до 23 августа по почте по адре-
су: 125362, г. Москва, ул. Сво-
боды, 13/2, с пометкой «Ор-
ганизационное управление, 
конкурс «Достояние» или 
на электронную почту szao.
dostoyanie2015@bk.ru.

Текст краткого коммента-
рия должен содержать от 900 до 
1300 печатных символов. Заяв-
ка, направляемая от организа-
ции на работника — участника 

конкурса, должна быть подпи-
сана руководителем и заверена 
печатью. Заявка, направляемая 
от организации на её руково-
дителя, должна быть подписа-
на заместителем руководителя 
и заверена печатью. Не допу-
скается представление одной 
организацией двух и более за-
явок на участие в конкурсе по 
одной номинации. Заявки от 
организации направляются в 
двух форматах: pdf (скан ори-
гинала заявки) и word.

Подробности на сайте 
префектуры СЗАО szao.mos.ru. 
Здесь же можно скачать 
анкету-заявку участника конкурса.

В округе начался приём заявок 
на конкурс «Достояние»

обратите внимание

!

Владимир Афанасьев 
с четвероногой 
помощницей Абигайль 
не первый год 
инспектируют 
Строгинский залив
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